

福野大輔の議会活動報告

目 次	
平成27年6月議会一般質問	2
ショッピングセンターに投票所を	
平成27年9月議会一般質問	4
稼働率90%音楽室にエアコンを	
平成27年9月議会予算特別委員会	5
婚活に地域の「お助け人」	
平成27年12月議会一般質問	6
不登校を減らすため手厚い対応を	
平成27年12月議会予算特別委員会	8
全小中学校にタブレット端末を導入	
平成28年3月議会一般質問	9
認定こども園事前に説明を	
平成28年3月議会予算特別委員会	10
防災機器資材に柔軟な補助を	
平成28年6月議会一般質問	11
待機児童ゼロに問題あり	
平成28年9月議会一般質問	12
救急車出動、年間9000件	
平成28年12月議会一般質問	13
学校給食パンの是非を問う	
平成29年3月議会一般質問	14
増える有害獣、狩猟者の育成を	
平成29年3月議会予算特別委員会	15
ハピリン好調だが赤字なぜ	
平成29年6月議会一般質問	16
効果的な福井市PRを	
平成29年9月議会一般質問	17
外国人との交流で英語力向上	
平成29年9月議会予算特別委員会	18
フェイスブックの活用	
平成29年12月議会一般質問	19
危険な空き家対策、特別措置法で	
平成30年3月議会一般質問	20
効果的な除雪、私鉄の除雪対応	
平成30年6月議会一般質問	21
学校プール例年通り実施を	
平成30年9月議会一般質問	22
ありがとう学校プール開放	
平成30年12月議会一般質問	23
農業を儲かる産業に	

明日のふくいを考える会



一真会の所属議員

見谷喜代三	☎53-0680 福井市新保二丁目 2304
皆川 信正	☎35-2560 福井市花堂中二丁目 28-26
今村 辰和	☎90-3634 福井市南宮地町 20-4 甲
堀江 廣海	☎41-2589 福井市荒木新保 28-29
奥島 光晴	☎36-3418 福井市毛矢二丁目 2-19
谷本 忠士	☎83-1037 福井市菖蒲谷 38-18
田中 義乃	☎23-2131 福井市宝永一丁目 6-8
泉 和弥	☎53-4659 福井市次郎丸町 36-32
八田 一以	☎54-0849 福井市上中町 29-38-1
福野 大輔	☎38-0981 福井市安保町 8-21
池上 優徳	☎86-1155 福井市和布町 14-32-1

平成二十七年六月議会 一般質問

ショッピングセンターに期日前投票所を 「地産地消」学校給食の米飯増やせ

一真会の福野大輔でございます。質問に先立ちまして私の政治への思いをお話しさせていただきたいと思います。

私は、先般行われました市議会議員選挙におきまして、二十九歳の若さで当選させていただきました、選挙戦におきまして「若いから期待している、これからは若者が政治の世界に関与していくかなければならない」という、といった有難いお声を、私と同年代の若者からだけではなく、人生の諸先輩方からもいただきました。それを踏まえまして、私の市議会議員としての役割は、諸先輩方が、これまで築き上げてきたすばらしいものを守りつつ、そして、若者世代の代表として、議会の場で若者、若年層の意見も発信していくことではないかと考えております。

そして、まだ子供である次世代に、福井で生れてよかったです、福井で育つてよかったです、そしてこれからも福井で暮らしていきたい、福井で働いていきたい、そう思えるまちづくりをつくりたいことが私の責務だと考えております。

福野 前置きが長くなりましたが、まず、昨今投票率が下がっている中で、期日前投票率だけ上がっています。大型ショッピングセンターに期日前投票所をつくることで、ショッピングセンター側も投票の

ついでにお買い物をしていただけのメソッドもあります。投票率

向上のために有効であると考えられますが如何でしょうか、ご所見をお願いします。

選挙管理委員会事務局長

期日前投票所の設置に当たっては、専用回線によるオンラインシステムの整備や、期間中投票会場を確保する必要があり、大型ショッピングセンターについては、投票会場として、通常は商業スペースとして使っているホールや催事場を一定期間占有するということになります。このような課題はありますが、他市の事例を参考にしながら今後研究してまいります。

福野 次に、学校給食について、米飯給食が週四回、パン食が週一回の割合で実施しています。地産地消に大変貢献していると思います。

パン食より米飯が日本人には適していると聞きます。週五日間、完全米飯給食にする考え方にはありませんか。併せて、給食のパン食と米飯食の費用についてもお尋ねします。

また、パン食は、砂糖や油等を多く使うから、生活習慣病やアトピーに結びつく可能性が高いと聞きます。ご所見をお願いします。

教育部長

パンと米の価格ですが、給食用パンは一個四九・七五円、委託炊飯にした場合の御飯の価格は一食当たり四九・五一円で、ほとんど差がありません。

次に、パンによる健康や食育への影響ですが、給食の献立は、御飯だけ、パンだけの栄養で評価されるものではなく、献立全体を見ることが必要です。

学校給食は文部科学省から出している学校給食摂取基準に基づき、栄養教諭などが多く多様な食品を組み合わせて栄養バランスのとれた献立を作

成しております。

福野 自席にて再質問させていただきます。足腰の不自由な方への投票率の向上ということです、今の答弁の中では郵便投票の周知徹底という話がありましたけれども、足腰の弱い外に出られない方に対して、他に考えてないでしょうか。

選挙管理委員会事務局

郵便投票等で対応できることは、要介護がらとか、障害者の要件につきましても限定されるのがございます。例えば、介護保険認定で要介護3とか4とか、という方でも、御自宅で在宅介護を受けているしゃる方等がいらっしゃるかと思いますが、現在の法律の制度では、投票所で投票するところなどが原則ですので、その点ぜひとも御理解いただきたいと思います。

福野 原則ということで、承知しました。ですがねども、原則は原則で、実際やはり投票に行きたないと思っている高齢者の方々の意見を広く吸い上げることには重要なことだと思いますので、それについて前向きに新たな施策など考えていただきたいと思っております。

また、期日前投票所のショッピングセンターや大学での設置についてについては、今後研究するといふことですですが、これから、市長選挙もあり、来年参院選もあります。

是非とも、考えていただきたいと思います。



※平成二十七年十一月の福井市長選挙よりショッピングセンター等での期日前投票ができるようになりました。

平成二十七年九月議会 一般質問

稼働率九〇%の音楽室にエアコンを子育て支援、適切な情報公開必要

—真会の福野大輔でございます。

市内の小中学校におきましては、一般的の普通教室ではエアコンが設置されています。しかし、音楽室、図書室等の特別教室ではエアコンは設置されていません。特に音楽室は防音のため機密性が高く、気温が上昇しやすく、その上、子どもたちが歌ったり演奏したりするためエネルギーが発散します。特別教室へのエアコン設置を、前向きに考えていただきたいと思いますが、ご答弁を求めます。

教育部長 小中学校における特別教室の数は、小学校で三九七室、中学校が二七五室あります。そのうち、保健室やコンピューター室などには既に設置されています。その他の音楽室などにエアコンを設置した場合、総額で約十四億円、音楽室だけでも一億円の費用がかかります。一番最初に設置した保健室などは更新期を迎えていて、さうして電気代、修繕費、これらの維持管理費は莫大なもので、今すぐ設置することは難しい状況です。

従って、今のところ扇風機を増設、あるいは普通教室を使用するなど、授業の運用面の工夫などで対応してまいりたいと考えています。
福野 先日、出産前後の子育て政策が充実している秋田市と三島市を視察してまいりました。非常に参考になりました。それをもとに質問させていただきます。

本市では、赤ちゃんが生まれると地元の保健衛生推進員が訪問され、お母さんのため色々な資料を提供したり、アドバイスを行っているどのような規定になつていいか。

福祉保健部長 乳児家庭全戸訪問実施要項において生後四か月までに行うことにしており、保健衛生推進員、保健師または助産師が訪問しています。実際の訪問時期については、平成二十七年三月生まれの乳児で見ますと、平均して生後約六十九日となっており、最短では生後三十四日でした。保健衛生推進員に、対象者を生後一ヶ月ごとにお知らせし、実際の家庭訪問は生後二カ月ごろまでをメドに実施しています。

福野 保健衛生推進員が訪問時に提供される資料について、例えば、「赤ちゃんすくすく成長カレンダー」という四カ月までの赤ちゃんの発達、相談先が載っている資料がございます。こういった資料は、生まれた後、訪問される時期でなく、例えば、母子健康手帳を発行される際にお渡してはいかがでしょうか。生まれた後では、日を通す時間はないと思います。少しでも時間のある出産前に渡した方がよいのではと考えますが、ご所見をお願いします。

福祉保健部長 妊娠届け時に母子健康手帳交付と同時に副読本を配布しています。

併せて、乳幼児期の成長、発達や育児相談先を含めた情報を、母子健

康手帳や副読本を使って説明をしております。

福野

育児についてのティケア、ショートステイというものがござります。母親がたまには気分をリフレッシュしたいときに、こうしたサービスを受けることは、日々の育児疲れの息抜きになり、肉体面精神面でも改善につながります。育児の合間に息抜きがないと育児が苦痛になります。第二子、第三子と繰り返すつくりをしようという意思が阻害される可能性が高いと、視察先の担当者が言っておりました。

本市においては、ティケア、ショートステイ中、病気治療中や病気回復期での幼児預かりも行っています。しかし、六ヶ月以上の赤ちゃんという制限があります。秋田市では生後一ヶ月から受けられます。本市でも前倒ししてサービスが受けられるようにできませんか。お伺いします。

福祉保健部長

生後六ヶ月未満の乳児を一時的に預かる事業については、本市では保育園等の施設二十五か所で受け入れを行っています。

家庭での預かりでは、生後一ヶ月でも対応可能です。

福野 そうした告知は、口頭ベースでしょうか、資料として渡しているのでしょうか。答弁をお願いします。

福祉保健部長 出産後の子育て支援に関する事業を紹介した資料を母子健康手帳交付時や推進員の家庭訪問時にも配布しています。

また、市の広報紙やホームページ等でも隨時お知らせしています。

福野

自席にて再質問いたします。先ほどの部長の答弁では、本市でも生後一ヶ月からサービスが受けられるという話でしたが、福祉保健部の担当職員の話では、ティケアは赤ちゃんが六ヶ月から預けられるということでした。担当の職員が勘違いしているのではないかと思いますが、市民に正しく伝える必要があります。答弁を願います。

福祉保健部長

保育園等では通常六ヶ月が多く、公立、私立、それから認定子ども園等では一ヶ月から受け入れているところもあるということです。基本的には六ヶ月以上が多く、地域によって違いがあるようですね。

まきらわしい点があり、適切な情報公開に努めたいと思います。

※平成二十八年度より小中学校の音楽室でもHAPPYが順次設置されるようになりました。

平成二十七年九月議会予算特別委員会

婚活に地域の「お助け人」

福井を見直すHAPPYキャンプ

一真会の福野大輔でございます。私は前回に続いて少子対策・婚活問題についてお尋ねします。先ず、本年度行いました婚活イベントの総括

的について、ご答弁ください。

市民生活部長

本市では今年度、地域密着型の婚活イベント「出愛・恋々応援事業」というものを越前海岸、それから片町界隈、東郷一乗谷エリアの三カ所で、七月から九月にかけて計七回開催致しました。これまでの一回限りでなく出会いの機会を多くし、相手方をよく知つてもらうために各地で複数回実施しました。延べ参加者百六十名、カップル誕

生十九組、一定の成果があったたと思っています。

福野

百六十名の中で十九カップル、素晴らしい成果だと思います。

市政広報の他にどのような媒体で告知したのかお答えください。

市民生活部長 当然、新聞記事にもたくさん出しております。市のホームページ、県の婚活応援サイト、雑誌などを通じてPRさせていただきました。

福野 婚活イベントに多数の「縁活お助け人」の協力があつたと聞きますが、どういった反響があったのか、「答弁いただきたい。

市民生活部長 新たに導入しました「縁活お助け人」については、地域の人たちを中心に三十九人の方にご協力をいただきました。イベントの後に参加者から、お助け人にに対するお礼の電話がありました。次年度以降も継続していきたいと思っています。

福野 次に、先週行われたひターンーターンサマーキャンプの総括について答弁を求めます。

商工労働部長 三十名の定員確保に努めた結果、三十七名の応募がありました。しかし、企業からの採用内々定があつたなどの理由でキャンセルがあり、最終的には二十六名の参加になりました。

期間中には、企業訪問、経営者との座談会、既にひターンされた方たちとの座談会が行われ、福井の優れた雇用環境、生活環境を知っていたくことが出来たと思っております。

福野 次に、市職員の休職が多いようですが、全職員中メンタル面の理由で休職中の職員は何人いますか。併せて、原因と部局別や年代別についても、お尋ね致します。

総務部長 今年の八月末現在でメンタル面での休職者数は十七名で

ございます。部局別年代別の傾向については、むしもと十七名といつもなんに多い数ではありませんから、部局別では大差がありません。どの部局も大体一%以内です。年代別でも、それほど差はございません。原因としては、業務の質と量からくる業務内のストレス、職場の人間関係、家族関係が主な原因です。

平成二十七年十一月議会一般質問

不登校を減らすために 手厚い対応を

一真会の福野大輔でございます。通告に従いまして一般質問させていただきます。先ず、一つ目の質問は、昨今の小中学校の不登校についてです。

先般、地元の中学校におきまして学校協議会が行われ、子どもたちの不登校が昔に比べて減っていないのでは、という意見が話題になりました。福井市の学校基本調査のデータを基に、数年間の不登校率の推移について調べてみました。

福井市が合併した平成十八年以降の中学校のデータを確認してみますと、十八年時点での不登校率が約三%でしたが、ここ数年、毎年減り続けて平成二十五年度二・二四%にまで減っております。これも教職員や教育委員会、地域の方々が不登校を減らすため努力をしたたまもの

だと思います。ただその一方で直近の二十六年度には、不登校率が二・三八%に増えています。また、福井県全体の不登校率と比べても本市の不登校率が高くなっています。

不登校になるにはいろいろな理由があると考えられます。いじめ、友人間のトラブル、非行、無気力、家庭環境、学業不振、発達障害や神経症、突然の不幸などなどが考えられ、不登校を少しでも減らすためには、原因を明確にし、それに向けて対処していく必要があります。学校基本調査のデータでは、不登校理由の分類を公表していないようですが、不登校の理由について、本市は統計を取りているのでしょうか、お尋ねします。

教育長 不登校の理由が、学校にかかわることか、家庭に関わることか、また、本人に関わることかを中心に国の十九の項目区分に従って統計を取っています。統計には個人が特定される部分があり公表はしていません。

不登校理由は大変複雑であり、学校、家庭、本人自身の持つ課題など複数の要因が混合しているケースが多く見受けられます。本市においては、本人の不安など情緒的混乱、無気力を原因とするものが上位を占めています

福野 先生方の発言の中に、以前は不登校の原因に非行が多かつたが、最近は家庭環境によるものが増えたという意見がありました。

従って担任の先生が家庭訪問するわけですが、先生は多忙で限界があります。教員にこれ以上の負荷をかけるのは望ましくありません。

そこで登場するのがスクールソーシャルワーカーですが、福井市の中学校を対象にたった三人しかいない。市教育委員会では実態を把握して

県に要請していると思いますが、県に増員する動きがなければ市独自で増員の必要があると思いますが、市に採用の考えはありますか。お答えください。

教育長 スクールソーシャルワーカーの増員について、学校だけでは解決できない家庭等をも含む重要な事案に十分に応じられるよう、引き続き県に要請してまいります。市独自の採用については、厚生労働省から委嘱を受け、各地区に配置されています三十六人の主任児童委員や四百五十八人の民生委員とも連携を図って対応していく考え方です。

福野 次に、不登校の原因に発達障害問題があります。発達障害の子どもたちは、情報のとりかた、「ミュー」ケーションのとりかたが不得手で、集団生活に不適応な向きがあります。従って、不登校になりやすいわけです。しかし、正しく対応を行えば、彼らの長所を引き出すことも可能で全ての児童が社会貢献できるように育てるのもできます。相対性理論のアインシュタイン、発明家のエジソン、アップルの創始者スティーブ・ジョブズなども発達障害児だったと言われています。

こうした障害児のサポートとして、本市には「いきいきサポート」がありますが、スタッフが足りないのではどういう声も聞きました。増やす考えはありませんか。

教育長 いきいきサポーターの増員について、集団への不適応を起こしている児童・生徒に対応するため学校から要望が出ているものは把握していますから、今後も学校の状況を把握しながら配置の工夫をしてまいります。

福野 最後に、文部科学省のホームページを見ますと、不登校になつたきっかけと考えられる状況十九分類に細分化して、データを公表して

おります。いじめによるもの、家庭環境に関わるもの、いろいろあります
が、その中で特に不登校の原因の多くを占めるのが、不安など情緒的
混乱によるものが一九・八%、無気力によるものが二五・九%となっ
ております。不登校に対する対応策、あるいは現在実施しているものがあ
りましたら、ご答弁をお願いします。

教育長 現在、本市では福井大学の学生約七十名ライフパートナーと
して保護者の要請に応じて派遣しています。ライフパートナーは、不登
校の児童・生徒の家庭や学校に直接訪問し、児童・生徒とも比較的年齢
が近いために、良き話し相手や相談相手、いわゆるお兄さん、お姉さん
役として児童・生徒の学校復帰を支援しています。

さらに、多様な要因に対応していくために、スクールソーシャルワー
カーやスクールカウンセラー、医療や福祉等の機関とも連携して対応し
ています。

平成十七年十一月定例市会予算特別委員会

全小中校にタブレット端末導入

一真会の福野大輔です。先日の一般質問でタブレット端末の導入が明
らかにされました。タブレット端末の導入については多くのメリット
がありますが、半面問題点も多いと聞きます。また、価格についてもピ
ンからキリまであり多種多様です。今回、本市において導入するタブレ
ット端末一台あたり幾らぐらいのものですか。総額ではどの程度か教え
てください。

福野 国産のタブレットであっても、それがなかなかうまく作動しな
かつたり、ソフトのインストールに時間がかかる、せっかくの授業を
題なしにするなど、また、本当に学習に効果があるのか、その科学的根
拠があるのか、教育委員会では当然把握していると思いますが、導入に
は慎重を期すべきだと思いますが、御所見をお願いします。

教育長 文部科学省の方で、ICTの活用研究事業として学びのイノ
ベーション事業ということをやっています。平成二十五年度に全国の小
学校から十校、中学校から八校選んで実証実験を行ったところ全国学力
学習状況調査と比較して、平均正答率が、タブレット端末導入の方がよ
いという結果が示されたからです。

福野 そういうことでしたら了解です。

次に、福井市人口ビジョン・総合戦略案について、この人口ビジョ
ンの策定は、どのような組織体制のもとに策定されたのか、教えてくだ
さい。

総務部長 本格的な人口減少社会の到来に向けて、これを克服す
るために昨年九月に福井市人口減少対策本部を設置しました。市長を本
部長に副市長を副本部長、各部局長を本部員として組織し、全庁体制で
人口問題に取り組む体制にしました。そして、今年四月には「福井市未
来づくり推進本部」と名称を変更しまして、人口ビジョンと総合戦略の

素案の作成を行つてきましたといいです。

福野 市長はじめ皆様で策定されたということですが、実際の人数規模と若年世代の人数について、教えてください。

総務部長 本部員の数は二十七名です。有識者会議の方八名、二十代五名、三十代三名の方々から意見をお聞きしています。先ほども触ましたが、市職員でし・ターン女性経験者二十名との意見交換の場を設けまして、若年女性の意見を取り入れる取り組みも行っています。

平成二十八年三月議会 一般質問

認定子ども園、事前に説明を少なすぎる、空き家登録件数

—新会の福野大輔でございます。通告に従い一般質問をさせていただきます。

えます。

一つ目は、認定こども園についてお聞きします。この四月から文殊地区と六条地区で福井市の公立では初めての、認定こども園が開設されます。既に鶴地区と棗地区でも公立幼稚園、保育園の認定こども園化について説明会が実施され、さらに麻生津、東藤島、本郷、東郷、美山へと順次、認定こども園に移行の予定と聞きます。

① 文殊、六条地区に認定こども園ができる上で、小学校内の空き教室はどうなるのか教えてください。

② 私の地元である麻生津地区についても個別に教えてください。

③ 今後の認定こども園化の説明会は、行政サイドの方向性が決まつた後でなく、事前に説明会を行い意見を聞くべきです。

福祉保健部長 ① については空き教室となり、小学校に戻され、小学生との交流の場に利用されます。

② 平成二十九年度は、鶴及び棗地区で、いすれも保育園施設を改修して開設されています。麻生津など残りの五地区が開催されています。③ 今後については、開設年度や開設方法を現在検討中です。地元の方々の意見を聞くことは大切だと考えます。

市では施設の老朽化の度合いや増築、改築の費用対効果などの課題を整理した上で説明会を実施しています。

福野 空き家対策について、近年、空き家が増加して様々な問題点が指摘されています。私が住んでいます麻生津地区でも団地、農村地区を問わず空き家が増えています。空き家が増えると次のような問題点があります。放火による火災、老朽化による倒壊、不審者や動物の侵入、雑草、落書き等による景観の悪化。こうした危険性を防ぐためにも対策を急ぎ必要があります。

本市として把握している空き家数とバンクの登録数、登録数が少ない理由と登録を増やす対策についても教えてください。

建設部長 総務省統計局の資料によりますと、本市の一戸建て住宅の空き家数は五、五九〇戸です。

一方、空き家の登録数は売買物件が十二件、賃貸物件が十四件です。登録数が少ない原因ですが、所有者に売る気がないこと、不動産業者による流通が多いことが挙げられます。登録を増やす対策として空き家流通アドバイザー派遣制度を活用して促進を図りたいと考えています。

本市では、来年度予算案の中に移住促進支援事業の拡充ということでおき家ストック循環利用促進事業としてフーターン者向けに、空き家の購入、賃貸に補助が受けられるようにし、一層の流通支援を図る努力しております。

福野 次に、「」の問題です。特にポイ捨てについて伺います。日本人はマナーの良いことで外国に知られていますが、人目の多い市街地ではともかく、人目の少ない郊外に出ると空き缶などのポイ捨てが目につきます。標語・ポスターの募集とか、看板とか、不法投棄を防ぐ方法はありませんか。

市民生活部長 既に图画ワシクールなどを実施しています。本市では、地域の環境美化対策事業として各自治会連合会に協力金を交付し、これを利用して啓発看板の作製や一斉清掃などを行ってもらっています。

福野 これは要望ですが空き家対策についてですが、情報バンクに登録されているのが僅か〇・五%です。建設部では、空き家対策として各種の補助施策を用意していますが、〇・五%の登録空き家にしか適応されないので、せっかくの補助施策も、「仮作つて魂入れず」ということになります。登録が今後増えないようなら、補助要件を外すべきではないかと思います。

平成二十八年三月市会予算特別委員会

**防災機器資材に柔軟な補助を
幼児の視力検査、今までいいか**

本市では、来年度予算案の中に移住促進支援事業の拡充ということで、空き家ストック循環利用促進事業としてフーターン者向けに、空き家の購入、賃貸に補助が受けられるようにし、一層の流通支援を図る努力しております。

一真会の福野大輔です。クラウドファンディングについて質問します。今まで本市として取り組んできたクラウドファンディングの活用について説明ください。

財政部長

昨年度からの事業として「あなたのまちづくりを応援する事業」におきまして、クラウドファンディングを活用しています。

この事業については、民間団体などが中心市街地の魅力向上や、にぎわい創出のために、これを活用して資金の調達をし、その事業に必要な資金の二分の一以上を集めた場合、差額を補助するというものです。昨年度一件募集を行つていまして、一件が成立しました。今年度は、交通安全マスク事業が一件ありましたが、未だ自己財源の調達にいたつていません。

福野 私の住む麻生津地区防災連絡協議会では、今年度、市の補助を受け資機材として防災マイクを購入いたします。大変助かっています。についてはお願いですが、各地区との防災補助だけでなく、各自治会(ご)とに補助ができるのでしょうか。理由は、避難・救出・復旧・配食全ての訓練が町内会単位で行われるからです。

市民生活部長 防災資機材の補助について、現在は各地区的自主防災組織連絡協議会の役員を対象に中核防災リーダー研修会を行い、防災に対する補助の目的や概要について説明し、協議の上補助申請をしていた

ています。今後ともこのシステムを続けて参ります。

福野 本市では幼少期の視力検査をどのような方法で行っているのでしょうか。従来の視力検査ですと、弱視であるのに検査にひつからないことがあるそうです。お隣の鰐江市では昨年四月に、高性能の視力検査機器を導入したそうです。新しく三倍もの弱視児を発見したという

IJです。新機器導入の考えはありませんか。

福祉保健部長

本市では三歳児検診で実施しています。鯖江市で使っている機器は両目開放型の視力検査と認識しています。この機械は近くを見る視力と遠くを見る視力を同時に検査ができます。越前市でも導入していますが、金沢市や富山市ではまだです。もうしばらく検証させていただきたいと思います。

※平成二十九年度より高性能の視力検査機器を導入しました

平成二十八年六月議会一般質問

待機児童ゼロに問題あり ネットでの入園手続できなか

一真会の福野大輔です。通告に従いまして質問させていただきます。

福井市在住の方が返礼品が充実している、例えば小浜市に五万円の寄付をした場合、確定申告の際に所得税から還付されたり、翌年の住民税から控除、差し引かれたりします。つまり五万円が福井市から小浜市に流出しているように思われます。その分を国が補てんするような措置があるのかお尋ねします。有るとすれば具体的に、どのような補てんがあるのか教えてください。

総務部長　ふるさと納税によって他自治体に流出した税収を国が直

接補てんする制度はありませんが、間接的には普通交付税の算定の一部として、個人住民税の減収分の七十五%が措置されることになります。次に、ふるさと納税による本市の収入への影響について、平成二十七年度の本市に対するふるさと納税額は、一、三四七万円となっています。一方、福井市民の方が他市に行つたふるさと納税による個人市民税から寄付金控除された額は一、三五一萬円となっています。

また、減収分のうち七十五%の約一、〇〇〇万円は普通交付税として措置されることになっています。

福野

次に、保育行政についてお伺いします。本市では待機児童ゼロと謳っていますが問題点があることが分かりました。地区によっては容易に地元の保育園、認定こども園に子供を預けられないということあります。

今年に入つてからも二件、年度途中の入園を希望するお母さんと一緒に入園申し込みにまいりましたが、それぞれが住んでいる地域付近の保育園、認定こども園への入園はかなわず、住んでいる地区から大分離れた園を紹介されました。住んでいるのは社南地区、紹介されたのは福井インター近くの園、結局そんな遠い園には預けられないということで中途入園を諦めることになりました。

市としては、空いている園を紹介したのだから待機児童ゼロと言えるのでしょうかが、実態としまして入園を諦めているかたはたくさんいるのではないかと思います。

昨年一年間で、入園希望を出して紹介はされたが、居住地区外といった理由等で入園を諦めた方がどのくらいいるのかお答えください。

福祉保健部長　平成二十七年度中に入園を希望された方の総数は一、

三五九人でうち二、二三五人が入園しました。年度途中の入園希望者は七四四人で六九四人の方が入園し、入園に至らなかつた方は五十人です。このうち入園可能な園を紹介しながら入園に至らなかつた方は二十二人で理由は不明です。

福野 保育園、認定こども園入園申請がネット申請であつたり、ネットで申請書をダウンロードして郵送することはできないでしょうか。

途中入園者のために、各園の空き状況がインターネット等で分かればお互いに効率的と考えますが、いかがでしようか。

福祉保健部長 インターネットによる申請については申請書には保護者の署名・捺印、勤務先等関係機関の押印が必要なため、従つて現在はネットによる申請は実施していません。

空き情報については、保育士等の配置状況によつて変化が激しくネット等による公開は困難と考えます。

福野 住民の文化活動の拠点として公民館がありますが、公民館事業に青少年たちを関与させ郷土愛醸成に役立つてはと考えますが、ご所見をお聞きしたい。

教育部長 公民館では、次世代を担う子供たちの豊かな人間性や自主性、社会性を養うこと目的に、自然や伝統文化体験講座を初め、高齢者との交流イベントなどの教育事業を地域の協力を得ながら実施しております。こうした事業を通じて子供たちの中で社会への参画意識や地域への愛着が醸成され、地域のリーダー的存在となることを期待しています。

消防局長 救急需要に迅速に対応できるよう、九台の救急車を四消防署と五分署に一台ずつ配備しています。

また、故障に備えて予備車を中署と南署に一台ずつ配備しています。

福野 次に、もし今回のように最寄りの消防署から出動できない場合、隣接する消防本部からの出動要請する仕組みはないのでしょうか。

消防局長 福井県広域消防相互応援協定に基づき、出動を求める体制をとっています。

福野 三つ目は、配備する救急車が少ない他の消防本部では、今回のような事例が生じた場合、隣接の消防本部からの出動要請をする仕組み

広域消防相互応援協定とは 救急車動、年間九〇〇〇件

一真会の福野大輔でございます。

通告に従い、先づ本市の救急出動について伺います。六月末に麻生津小学校より119番通報があり、救急車の到着までかなりの時間がかかりました。道路が混んでいたのなら、隣の鯖江市から回してもうることは出来なかつたのだろかという相談、要望がありました。

原因をお聞きしたところ、通常南消防署から出動するのですが、別件で出動していたため、東消防署から出動したため十二分を要したということです。もし、患者がAEDを必要とする患者だったら、十二分は命取りになるのではと思います。本市の救急車の配備についてお伺いします。

はないのでしょうか。

消防局長 必要に応じて相互に応援することになります。全国の消防本部でも、同様に相互の応援協定を締結しています。

福野 四つ目は、今回の事例のように管轄署の救急車が出動していく、別の署から出動させる頻度はどうでしょうか。五つ目は、火災が発生した際に、無線傍受等により近隣消防本部からの消防車が駆け付けると聞いております。もし、麻生津地区で火災が発生した場合は、鯖江からも消防車の出動はあるのでしょうか。

消防局長 平成二十七年中の救急車出動件数は九、〇二一件で、他署からの出動件数は全体の一三%に当たります一、〇五九件になります。

福野 救急の場合も、火災と同様の取り組みが可能だと思いますが、ご見解をお聞かせください。

消防局長 救急の場合には、11の番受信時に傷病者の状態や人数、現場の状況等を確認すると同時に応援の有無についても判断していますので、火災の時の対応とは異なっています。従って、無線傍受によるのではなく、11の番受信時の管轄消防本部の判断に基づき、応援の要請を行うこととなります。

福野 次に本市の公式フェイスブックページについて伺います。

現在、全国の自治体において、フェイスブックやツイッターなどのSNSにおいて自治体独自の公式ページを持つことが多くなっています。SNSのメリットは、情報の発信スタイルがツイッタ型、能動型で「いいね」や「ハート」されていれば、随時情報を提供することができます。拡散性にたけてるので、タイムリーな情報発信ができます。

また、日々、市政広報誌に触れない世代にもSNSの活用は期待されます。フェイスブック総合ページの開設について、ご所見をお願いします。

都市戦略部長 今後、本市のSNSによる情報発信のやり方を見直しをする中で、その開設について検討してまいります。

平成二十八年十二月定例市会一般質問

学校給食・パンの是非を問う 新たな取り組み地域担当職員

一真会の福野大輔でございます。通告に従いまして質問させていただきます。まずは米飯給食について伺います。

「ふくいの食を通じて心身共に健康で豊かな食文化を育む」を理念に、第三次福井市食育推進計画(素案)が策定されました。前第一次計画は、目標の多くが達成されないまま、第三次の策定となつたわけですが、第二次で示されていた適正体重の設定が、今回の第三次ではありません。食育の観点から、必要と考えますが御所見をお願いします。

農林水産部長 健康ふくいプラン2.1において肥満の割合についての数値目標が設定されていますので、第三次食育推進計画改定版では設定しました。

福野 子供の肥満は減少傾向にあるようですが、本市の子供の適正体重者の割合、肥満児の割合についてお尋ねします。

教育部長 平成二十七年度と二十三年度のデータに基づいてお答えします。まず、小学生では適正体重者は、二十七年度九一・〇%で、二十三年度の九一・一%と比べて〇・一%減りました。肥満児については二十二年、二十七年度共に六・九%です。

中学生では適正体重者が二十三年、二十七年共に八九・七%でした。肥満児については二十七年度が七・三%、二十三年度の七・五%と比べて〇・一%の減少です。

福野 現在、市内の学校給食では週四日は米飯給食で、一日はパン給食になっています。また、月に一度ソフト麺の日があり、その週は米飯給食が一日削られます。

パン食は、副食に高カロリー高脂肪の欧米型の献立になるため、生活習慣病になりやすいといわれています。欧米食が普及していない時代には、アレルギーもアトピーもほとんどありませんでした。揚げパンなどもってのほかです。米飯給食の五日制である完全米飯給食を提案するものです。「」所見をお願いします。

教育部長 完全米飯給食の導入についてですが、本市では、米を中心とした伝統的な和食文化に対する、児童・生徒の関心と理解を高めるため二十一年度より米飯給食を週三回から週四回に拡大しました。

国の平均は三・四回、本市は三・八回で全国平均より多いわけで、現時点では、五日制は考えていません。

福野 次に、地域担当職員制度について、本年四月の機構改革で新たに地域担当職員制度が導入されました。地域の課題の把握、必要情報の提供、地域づくりの企画立案を中心に、地域行事の参加、専門職員との連絡調整と多岐にわたりますが、「これまでの取り組みについて教えてください。

さい。

総務部長 地域担当職員は本年六月から地域での活動を始めており、市が全地区に対して、支援を行う地域の魅力発信事業の企画会議やイベントにて、スタッフの一員として参画しております。

さらに、要請のあった地域の文化祭、敬老会、公民館祭り、防災訓練等の行事にも参画しています。また、自治連合会の会議や公民館運営審議会等にも出席し地域の方々と共に議論する」として地域の課題や問題点の把握に努めています。活動内容等の報告書は、広く職員に周知してまいります。

平成二十九年三月定例市会一般質問

増える鳥獣害、狩猟者の育成を開設一年、東京事務所の成果は

一真会の福野大輔でございます。

一般質問最後でござりますので張り切って質問させていただきます。

先般、嶺南で行われた有害鳥獣対策学習会に出席しました。そこで学んだことを踏まえて質問させていただきます。

第七次総合計画の実施計画書によると、有害鳥獣による農作物の被害金額は一六二八万円で、二三年度の目標値を一〇五〇万円としております。この平成二十七年度の被害額は、どのよつに算出されたものでしょうか

か。また、実際の被害額は倍額程度あるという説についての、御所見を

お聞かせください。

農林水産部長

県で農業共済組合に申告のあつた農作物被害と農業協同組合から聞き取つて、この被害を加えて算出しております。本市もこれを農作物被害額と認識しています。

狩猟を行うには網猟免許、わな猟免許、第一種銃猟免許、第二種銃猟免許の四種があります。主にわな猟と第一種銃猟の二つの免許を同時に取得するようですが、それには、免許申請料、射撃教習費、診断書、散弾銃、ガンロッカー、狩猟税に共済保険代等々相当の費用がかかります。市として何らかの補助があると思いますが、どの程度の猟師が補助を受けているのかご教示ください。

農林水産部長

市内に住む市民を対象に狩猟免許試験の事前講習会の受講料全額支援するとともに、各集落の鳥獣害対策協議会の構成員を対象に、免許の取得や更新にかかる費用を支援しています。平成二十五年四月から二九年二月までの実績としては、受講料の支援が一四三名、取得や更新の支援が四一名となっています。

本市の狩猟免許所持者は二七年度末で二〇六人でした。今年度は一月末で三〇一人であり、来月実施される免許試験に十名の受験者がいますから、今後増加すると見込んでいます。

福野 捕獲した大型有害獣は、大きな穴を掘つて処理され、本市も費用を補助していますが、嶺南のような焼却、加工施設が必要です。これまでも何回となく要望が出ていますが、御所見をお願いします。

農林水産部長

嶺南地区ではシカやイノシシの捕獲数が一万頭を超えていますが、本市では千六百頭と少なく独自の施設建設は考えており

ません。

福野 東京事務所を開設して一年になります。取り組んできた内容と成果について教えてください。

山田副市長

東京事務所は、首都圏における本市のシティプロモーション活動の拠点です。観光誘客や企業誘致、地場産品の販路拡大、データー化によるさと納税の推進などに取り組んでいます。

具体的には、本市ゆかりの方々との訪問面談をはじめとして、中央省庁など七八五件の訪問を行っています。

その他、観光PR、イメージポスターのパネル展、物産展を開催、首都圏の新聞雑誌に大きく取り上げられ、本市産の食材を使用した定番メニューができるなど食材や地酒の販路拡大に成果が見られます。

平成二十九年三月市会予算特別委員会

市の婚活事業、好成績 ハピリンク好評だが赤字

一真会の福野でござります。先ず、婚活事業について唯一の独身議員

の田線で質問させていただきます。まず、本年度行われました婚活イベントの参加者数、カップル成立数、成立の比率、前年に比べて工夫した点、改良された点についてお聞かせください。

総務部長

地域密着型のイベントを、八月に一乗谷地区、九月に越廻

地区的二か所で開催しました。参加者数は一八三人で、男性がハ九人女性が九四人です。カップルの成立数は一七組で、成立率は約三割でした。

気軽に参加できるよう、男女が共通の趣味を通じて仲を深めてもらいたい趣味婚やスポーツ婚を企画いたしました。

福野

カップ成立三割、立派な成績だと思います。来年度以降の募集広告には、この実績値を強く押し出していくだいたいと思います。また、民間の婚活事業者に対して市として支援とか連携とか行っているでしょうか。

総務部長

民間の婚活事業者が主催するイベントのチラシや結婚応援情報誌等を女性活躍促進課の窓口に置くことやイベント会場で参加者に配布するなどの協力提携をしております。

福野

次に、ハピリンクについて、「まちづくり福井」がハピテラスで一ヶ月間アイススケート場「ハピリンク」を開設し、大変好況でした。同事業の、収支についてお尋ねします。

都市戦略部長

ハピリンク全体の事業費は一五三〇万円で、滑走料・協賛金などの収入は九四〇万円で、大きな赤字でした。

福野

単純な収支では赤字ですが、ハピリンク内の商業施設や界隈の商業施設への波及効果について、数値で示していただきたい。

都市戦略部長

「まちづくり福井」の調査では、開催期間中の土・日それぞれの平均比較では、一階のハピリンクモールの来場者数は一三八%、売り上げは一三七%になつております。また、周辺の施設では、AOS SAが対前年比一〇一%、西武が一〇六%でした。

平成二十九年六月定例市会一般質問

効果的な福井市PR戦略を 市民に愛される山、文殊山

一真会の福野大輔でございます。

通告に従い質問させていただきます。まずは、本市のPRについて伺います。

本市では、昨年歌手の前川清さんを皮切りにタレントのパックンさん、バレーボールの清水邦広さん、俳優の津田寛治さんの四名を観光大使に任命しました。観光大使が具体的に行つたPR活動について教えてください。また、別に本市出身で野菜ソムリエの資格を持つ、モデルの道端カレンさんを福井市ベジ大使に任命しましたが、男性ばかりの観光大使に花を添えるためにもカレンさんも観光大使にと思いますが、御所見をお伺いします。

商工労働部長

前川氏には「ンサートの中で市の観光大使である」とを紹介してもらつています。パックン氏には読売新聞の連載「COOL JAPAN FUKUJI」で本市の魅力を紹介してもらつています。清水氏には、JR西日本が発行する「西日本」の一冊写などで福井をアピールしてもらつています。津田氏には一月のNHK「からむらカラダ」に出演して本市のPRをしていただきました。道端カレンさんの観光大使については、就任を依頼しましたが、ベジ大使に専念したいと断られました。新しい情報発信の一つにユーチューブがあります。これは動画を投稿して多くの再生が生まれ広く伝わるというものです。観光PRに利用してはと考えますが御所見をお願いします。

商工労働部長

ユーチューバーへの観光PR依頼については既に福井祭り等で活用しています。今後も福井にゆかりのあるユーチューバーの方に、観光PRにご協力いただいくことで、本市の魅力をさらに多くの方に伝わると考えております。

本市では一年前からJ・ーターンサマーキャンプを実施しています。一年前の九月市会予算特別委員会での質問に、「十六名の学生が参加しうち十六名が就活参加者だという答弁がありました。一年経った今日、どうなったか、総括をお願いします。

商工労働部長 今年四月に三名が市内企業に、三名が県内企業に、五名が県外企業に就職し、二名が県外大学院に進学しており、残り二名は連絡がついておりません。

福野 J・ーターンを考える人にとって福井の企業情報はとても大切です。福井県のサイトでは永平寺地区を含め三百件が掲載されていますが、福井市サイトはたったの十六件です。もつとJ・ーターン者に有益な情報を盛り込むべきだと考えますが、本市の御所見をお願いします。

商工労働部長 本市の「ふくいおじ」とネット」は県外の学生に対して市内企業の情報を提供し、就職活動に役立てていただくためのポータルサイトとして開設しており、県が開設している「働くなら福井」にリンクしています。

福野

最後に福井の偉人泰澄大師についてお伺いします。泰澄大師は六八二年麻生津地区に生まれ、今も泰澄寺にはゆかりの品が残されています。

大師は、文殊山、白山、田野山を開山したことでも知られています。

特に文殊山は福井市に在って上り口は大村コース、二上コース、角原コ

ースの三カ所で、麻生津からの角原コースは他に比べ駐車場、トイレンなどの設備がありません。今後の整備計画について御所見をお願いします。

山田副市長

ことし白山開山千三百年の節目を迎えて、泰澄大師

生誕の地泰澄寺の、歴史的文化的価値をさうにPRしていくべきと考えています。今年十月から十二月にかけて市の郷土歴史博物館におきまして、ゆかりのある仏像等三十四点を展示いたします。

文殊山の角原登山コースについては、現在の所駐車場を整備する予定はございませんが新幹線の文殊山トンネル工事終了後、その資材置場を利用できないか検討してまいりたいと考えます。

※新幹線工事終了後の駐車場整備が決まりました。

平成二十九年九月定例市会一般質問

外国人との交流で英語力向上 使途指定の「ふるさと納税」

一真会の福野大輔でございます。

通告に従い一般質問を行います。まず英語教育について、2011年度から小学校五年生から必修となり、さらには2020年度には小学校三年から必修化されます。英語の高校入試についても実施要項が変わりました。塾に通える生徒には有利ですが、通えない生徒には不利です。中学校での英語指導について、本市の見解をお聞かせください。

教育長

高校受験における英検合格者の加点優遇は改善されました
が、塾に通える者と行けない者との英語力格差は否めません。県が主催する英語講座の活用を薦めていきます。

福野

教育委員会や学校に様々な意見が寄せられています。県が主催する意見書を出す考えはありますか。

教育長

県では様々な県内の関係者と意見を交わしています。従いまして、本市として書面で意見を提出したことはなく、今後も今のところ提出する予定はありません。

福野

先般、「ふくい若手議員の会」で、滋賀県守山市に英語力向上に関する視察に行つてきました。守山市では、小学校四年生までの目標として、英語指導助手など、簡単な会話を交換づけることにしています。本市に英語指導助手と触れ合う時間を設ける考えはありますか。

また、英語指導助手を増やす考えはありますか。

教育長

現在、本市では八名のALTを置いていますが、可能な限り児童生徒と触れ合うことにしています。ALTは需要が多くなり、優秀な人材を増員してまいりたいと考えています。

福野

次に、ふるさと納税について質問いたします。過去の本市のふるさと納税に関する、先輩たちの質疑を見ますと、苛烈な返礼品競争を避け節度持って取り組んでおられます。今後も返礼品に頼らないふるさと納税を進めて行くべきであります。現在本市では寄付の使い道を指定することができます。

使いみちを指定したふるさと納税は現在どのくらいありますか。

総務部長

八月末時点で、「ゆかりのある地区を応援する」寄付金は十六件三十七万円、「地域活動に熱心な若者団体を応援する」を指定し

た寄付金は三件二十万円、ふるさと納税全体の受け入れ件数は百一十五件で受け入れ額は四百六十五万円です。

福野

次に、使用目的と募集金額と募集期間を明らかにした、ふるさと納税制度をガバメントクラウドファンディングと言います。期日までに募集金額に達しなかった場合は、不足分を自治体が補助します。この制度を進める考えはありますか。

西行副市長

ガバメントクラウドファンディングはふるさと納税の対象になります。愛着を感じる事業や支援したい事業を選定し、クラウドファンディングを実施してまいりました。福祉分野での活用や返礼品に頼らない方法を含めて、積極的に取り組んでまいります。

平成二十九年九月市会予算特別委員会

フェイスブックの活用 温かい民生委員の活動

一真会の福野でございます。

私は、本市の公式フェイスブックページについて質問します。情報発信ツールとして優れている本市の公式フェイスブックページですが、現状のフォロワー者数について、どのようにお考えか、また、フォロワー者数を増やしていくアイデア等はありますか。

フォロワー者については、大変少ないと感じています。増やすために、ポスターPR、市政広報にQRコードの掲載、市のホームページ等でPRしているが、今後はテレビやラジオでも紹介していく

いと考えています。

福野 次に、生活困窮者対策について質問します。困窮者の支援について欠かせない民生委員の存在は大きいと思いますが、民生委員さんの活動内容についてお尋ねします。

福祉保健部長

民生委員法に基づいて厚生労働省から委嘱された非常勤の公務員と謂うことです。社会福祉の増進のために住民の立場に立つて生活や福祉全般に関する相談、援助の活動を行うところです。

福野 今、市内に民生委員は何人いますか。また、私の地元麻生津地区には何人おいでになりますか、お尋ねします。

福祉保健部長

市内には四九九名で、麻生津地区には十二名の方がおいでになります。

福野 民生委員さんが少ないように思います。社会の片隅に追いやりれている生活困窮者を見つけるには、自治会の協力が必要だと思います。依頼する方策を立案するようなことはできないか、ご見解をお聞かせください。

福祉保健部長

生活困窮者に対する相談については、先ずプライバシーの保護が重要であります。自治会との連携は、人権問題に触れることがあります。市としては、民生委員、児童委員、自治会の福祉委員と連携して、困窮者の早期発見に努めていたいと考えています。

平成二十九年十一月定例市会一般質問

おいしい福井の水が飲めない市民 危険な空き家は対策特別措置法で

一真会の福野大輔でございます。通告に従いまして、先ず、水道事業について質問をいたします。

市が取り組んでいる施策について、満足度と重要度を評価する市民意識調査について、今年度の結果が公表されました。

おいしい水の安定供給が満足と答えた方の割合が九〇・四%、重要と回答された方が九一・九%となっており、全ての施策で第一位となっています。ところが、そのおいしいと廉価な水を飲むことが出来ない市民がいます。福井市と鯖江市の境にある上江尻町つづじが丘団地の方々です。なぜ福井市民が鯖江市の水を使用することになったか、その経緯についてお尋ねします。

企業局長

昭和三十年代、民間事業者により造成された団地で、本来福井市南部簡易水道から給水する予定でしたが、水量不足のため、近くを通っていた鯖江市の水道を使用することになりました。

福野

地元では二年前、一日も早く市の水道に切り替えて欲しいという陳情書を企業局に提出しました。鯖江市との調整、国との協議調整が必要と言った事でしたが、現在の協議状況についてお伺いします。

企業局長

本市では、地元自治会の陳情を受けて鯖江市と協議した結果ようやく合意に達し、年内に覚書を締結することになりました。国とは、来年早々、区域変更の届けを出すことに合意しています。

福野 協議や手続きが終了しても給水管の整備などに時間を要すると思いますが、いつから給水されるのか、工事のスケジュールを含め具体的見通しをお聞きします。

企業局長 国への届け出が受理されれば、速やかに水道管敷設工事を行い、給水に切り替えます。

福野 次に空き家対策についてお尋ねします。空き家対策特別措置法では、指導、勧告、命令が出来ると明記されています。現時点での助言や勧告についての件数を、お尋ねします。

西行副市長 段階の認定基準はありませんが、空き家の立地状況、周辺への影響を考慮して判断します。命令については、福井市空き家対策協議会の意見を聞くことにしています。また、それぞれの段階の通知については、主に所有者に対して郵送で送付します。今後はホームページ、チラシの配布で周知に努めます。

※平成三十一年九月より当該地域に福井市の上水道が供給されるようになりました。

平成三十年三月定例市会一般質問

えち鉄・福鉄 除雪対応要検討 災害時に強いインフラであるべき

一真会の福野大輔でございます。通告に従いまして、先ず、大雪につ

いて質問します。大雪の時に役に立つのが公共交通機関です。雪で運休してから再開するまでの経緯、再開が遅れたことについて、市の見解をお願いします。

山田副市長

両鉄道とともに、一月五日からの大雪で除雪が追い付かず六日から全便が運休になりました。県・沿線自治体・自衛隊の支援でえちぜん鉄道は九日午後から、福井鉄道は十日午後から一部区間の運行を再開しました。十四日にはすべての区間で運行が可能になりました。再開が遅れたのは、鉄道区間・路面軌道区間の排雪、保安設備や踏切設備の点検、雪崩の危険性調査に時間を見たからです。

福野 県の要請で自衛隊がえち鉄・福鉄の除雪を行いましたが、本来、自力で除雪をすべきです。両社は雪の対策として何をしていたのかお聞かせください。

山田副市長 えちぜん鉄道の除雪車三台、除雪区間五十三キロ^{メートル}。福井鉄道は除雪車一台で二十一キロ^{メートル}で、通常の除雪能力を超えた作業が必要になり、特に民家と隣接する区間では排雪の置き場がないため時間を要しました。

福野 北陸地方で雪に強い鉄道として富山ライトレール鉄道が有名です。減便はあるが丸一日運休したことはないそうです。同社の社員に聞いたところ、次の理由を挙げてくれました。

①散水装置、②重要施設の電熱装置 ③ロータリー除雪車の導入 ④踏切内の圧雪除去、⑤軌道除雪、⑥回送車を走り続けるの六点ですが、六つ目の回送車を走り続けることでレールの凍結を防止します。えちぜん鉄道・福井鉄道で取り入れる気はありませんか。

山田副市長

両社とも一部の設備の違いはありますか、富山ライトレ

ールの対策に準ずる除雪対策を行っています。今回の大雪を教訓といたしまして、今後関係機関と協議をし、鉄道の安全で安定した運行に生かしてまいりたいと考えております。

福野 次に歩道除雪について、郊外地区では通学路が長く、通学路の除雪がままなりません。市の御所見をお願いします。

建設部長 市中心部、総合病院周辺、学校周辺の通学路の歩道約四十キロメートルを対象に、二十センチを超える場合除雪する計画になっています。
福野 足羽中学校の校庭整備事業について、校庭の整備期間は、体育授業や部活動が出来ません。どの程度の期間が使用できないのか、その間どうするのかご見解をお願いします。

教育部長 工事期間は本年九月から来年三月までを予定しています。グランド工事中は完全に使用できませんが、年間指導計画の授業時間を入れ替え、使用可能な時期に集中的に消化してまいります。部活動は近隣の小中高校と連携して行いたいと思います。

※足羽中学校グラウンド改修は平成三十一年度にされます。

一真会の福野大輔でございます。通告に従いまして、プール開放事業について質問いたします。

厳しい財政事情で本市は約一五〇事業の縮減、中止、先送りを検討していると聞きます。その見直しの中に、学校プールの開放事業が含まれていると聞きますが、例年どおり行うべきではないかと考えます。市の御見解をお聞かせください。

教育部長 今回の事業見直しもあり、従来まで実施していた方法でのプール開放は中止をいたします。しかし、現在プールを開放する方法を各方面の団体と協議を重ねております。市民の方から、ボランティアとして管理監視を行うのでプールを使いたいという申し出もあります。本市としては管理監視業務をボランティアで御協力いただけるのであれば、プールの開放を実施したいと考えております。

福野 次に、本市が発行している印刷物について質問いたします。本市では市民向けに各種印刷物を公民館を通じて家庭に配布していますが、平成二十九年度の財政状況財政状況が非常に悪化しております。優先度を考えて見直しをするべきだと考えます。御所見をお聞かせください。

総務部長 本市では、市政に関するさまざまな情報を、広報紙を始め、テレビ、ラジオ、ホームページ、フェイスブックなど、多様な広報媒体を活用して発信をいたしております。

今後は、広報紙への一本化や、さまざま広報媒体の有効な活用など、今年度中に情報発信のあり方についての見直しを進めてまいります。

福野 次に、都市再生緊急整備地域について質問いたします。先月一真会で東京に行き、内閣府で地方創生事業の研修を受けました。その中

学校プール例年通り実施を

大河主人公にゆかりの光秀

平成三十年六月定例市会一般質問



で福井市が、本年八月に向けて福井駅周辺地域を都市再生緊急整備地域

としての政令指定を目指して進めていたことを知りました。その経緯を説明願います。

副市長 当地域は、県都の玄関口といったしまして行政、商業を通結節機能等が集積している重要な拠点としての役割を担っております。

また、五年後の北陸新幹線福井開業を見据えまして、民間都市開発の機運が高まっていますことから、当地域が指定されることによりまして民間投資を集中的に呼び込み、都市再生の活性化に活用するなど、民間主体の市街地の再整備を促進するために、この指定を目指してまいりました。

本市では、指定に関する情報やこの指定を受けたことによるまして、有利な金融支援、税制上の優遇措置、建築物に対しまして規制緩和などの優遇措置が得られます。

福野 次に、福井市とのかりのある明智光秀が一〇二〇年フジテレビ大河ドラマの主人公になります。信長を討つた謀反人のイメージを覆す勇果敢かつ理知的な天才、明智光秀だそうです。

明智光秀は、越前に十年ほど暮らしたことでも有名であり、一乗谷の朝倉氏にも召し抱えられています。また上文殊地区東大味町では、光秀が五年余り妻子とともに住まいを構えたとされ、明智神社を建て、祭られています。娘の細川ガラシャの生誕地で、通称「あけつあま」と呼ばれております。

また、坂井市の称念寺に一〇代後半から妻子とともに住み「月さびよ明智が妻のはなしせむ」松尾芭蕉が明智を詠んだ句碑も残っています。明智光秀に関してのイベントや、観光誘客策を積極的に展開していく

べきと考えますが、本市の御所見をお願いいたします。

商工労働部長 現在予定しているイベントとしては、大河ドラマ「麒麟がくる」の放送時期に合わせ市立郷土歴史博物館において明智光秀とNHKが開催するシンポジウムや講演会などの際には、市としても周知に努め市民に参加を求めるなど機運を盛り上げてまいります。

観光誘客については、既に先月五月に開催された東京・大阪での観光商談会において、一乗谷朝倉氏遺跡や、上文殊地区の明智神社をルートに組み込んだ旅行商品の造成や旅行雑誌等への掲載を働きかけてきたところであります

平成三十年九月定例市会一般質問

ありがとうございます学校プール開放 各種事業の見直し

一真会の福野でございます。

まず、プール開放事業について、昨年の大雪対策の影響で、本市の本年度の財政はかなり厳しい資金繰りを余儀なくされております。こういった事情から当初は夏休み期間に行っている学校プール開放事業も規模縮小見直しの対象事業でしたが、関係者の強い要望に応え、例年通りプール開放ができました。プールの管理人、監視員は、各地元のPTAや自治会などで人集めした上で、市が直接雇用するという形で実行していただき、大変感謝しております。そこで、

まずは一点質問させていただきます。本年度のプール開放事業費は幾らかかったのか、また、プール管理人、監視員の人集めができた学校数についてもお尋ねします。

教育部長 今年プール開放を実施した学校はPTAが主体となって開放した学校が三六校、児童クラブで開放した学校が三校、スポーツ少年団で開放した学校が一校の合計四十校で、プール開放に要した経費は約五百十萬円であり、内訳といったしましては、薬剤費等で約百三十万円、監視員の入件費で約三百八十万円でございました。

福野 次に、夏休みのプール開放事業における安全面について質問いたします。東郷小学校のプールで八月一日に一年生の女子児童が溺れるという事故がありました。幸いにも監視員の方が人工呼吸と心臓マッサージを行い、無事回復したとのことです。東郷小学校での事故発生後、教育委員会として何らかの対応はどうされましたか。お答えください。

教育部長 直ちに、学校を通じて各PTAなどに事業の概要と監視業務の徹底について通知するとともに、全学校に職員が出向き、監視体制の確認や注意喚起を再度行うことで再発防止に努めてまいりました。
福野 次に、本年度の中止、縮減した事業について質問いたします。このたび、本市の財政状況の悪化を受けて、福井市財政再建計画が出されました。大型公共事業八件の事業先送り、入件費のカットに取り組みました。平成三一年度からの取り組みとして、事業費の縮減、総入件費の縮減、施設管理経費の縮減などが計画されています。しかし、中には、学校などの老朽施設などは再開しなければならない事業も幾つか見られます。いつのまにから再開するのかお示しください。

西行副市長

私は、本年度中止、縮減事業についてお答えいたします。今回の中止、縮減事業につきましては、できる限り市民生活への影響が少ないものを選択しておりますが、市民の安全・安心な生活に関する事業につきましては、今後、可能な限り速やかに対応したいと考えております。特に、児童・生徒が学ぶ学校等の整備については、関係部局と協議の上、適切な管理が行えるよう、配慮をしてまいります。

平成三十年十一月定例市会一般質問

農業を儲かる産業に タイヤチエーン義務再考を

一真会の福野大輔でございます。

通告に従いまして、本市の農業について質問します。様々な課題を抱えている農業ですが、解決するには「農業を儲かる産業」にするとの一言に尽きます。儲かるところには人も金も集まります。政府は、平成三五年までに米の生産コストを四割削減する目標を決めています。生産コストの削減のためには農地の大区画化が必要です。一方、用水路などの農地管理支援として「多面的機能支払交付金」という新たな支援策もできました。以上を踏まえ、何点か質問します。本年度の生産調整終了の影響と今後の見通しは。

農林水産部長 これまでの生産目標に代わり、市地域農業再生協議会が生産数量の目標を提示したことから、前年並みで、ほぼ影響がなかつたものと考えております。

福野 米の直接支払交付金がなくなつた影響と今度の見通しは。

農林水産部長 数年前から廃止の周知を行つており、本年度の作付けについてはほぼ目標どおりであつたため、大きな影響はなかつたものと考へております。

福野 麦、大豆、飼料用米、園芸作物等の、生産転換については。

農林水産部長 平成三十年産の大豆、飼料用米、園芸作物等の作付面積はほぼ前年並みでございましたが、輸出用米や米粉用米等の作付は拡大しております、需要のある作物への転換が進んでいるものと考えます。

福野 本市の土壤は、水稻栽培には適しているが、園芸作物の栽培には不適と聞きます。本市の考えは。

農林水産部長 水筒に適した土壤は排水性が悪いことから、そのままでは園芸作物の栽培が困難な圃場が大半です。しかしながら、溝堀りや埋め立てを行うことで排水性が改善され栽培が可能になります。

福野 多面的機能支払交付金制度の、対象農用地と面積と取り組み面積の割合は。

農林水産部長 本市の農地集積率ですが、平成二十九年度末現在、七一%となっております。

福野 獣は市境に関係なく行き来します。広域的対策が必要です。現状の取り組みについてお聞かせください。

農林水産部長 隣接市町と情報共有を行つております。また、近年増加している、鹿、イノシシによる越前水仙の被害については、県など関係機関と協議を始めたところです。

福野 次に、タイヤチェーンの装着義務化について質問します。国土交通省は、気象庁の警報に従つて、立ち往生が懸念される高速道路や国道の区間で全ての車にタイヤチェーンの装着を今冬から義務づける方

針を示しました。本年度は全国で約二十区間を選定中で、当然、福井県内の国道八号線や並行する北陸自動車道の一部などの指定が見込まれます。しかし、スタッズレスタイヤで十分ではないのか、一、三日のためにチェーンを買うのかどうだ戸惑いがあるようです。そこで質問ですが、①大雪の際の、北陸自動車道や国道八号線などでの除雪計画と本市除雪計画との連携について、②タイヤチェーン装着が義務化されると、チェーン脱着場の確保や迂回車両の本市への影響について、③タイヤチエーンへの義務化について本市の考えについて、以上三点についてお聞きします。

西行副市長 国道八号のチエーン脱着場確保については、現在、丸岡町堀水地係、あわら市笛岡地係、越前市白崎地係、敦賀市赤崎地係の4か所に設置が予定されています。国は、大雪時には県外の国道を巡回して設定し、広域的な迂回の呼びかけを行い、ドライバーに対し道路情報表示板による事前の情報提供を行つています。このような国取り組みもあり、本市の市道への影響はほとんどないものと考えております。次に、タイヤチエーンの義務化については、大雪により通行止めや大規模な渋滞が発生した場合、タイヤチエーンの装着の義務化は必要な措置であると考えております。